



## **EL ACLAREO DE FRUTO MEJORA LA RENTABILIDAD DE LAS PLANTACIONES DE KIWI**

El cultivo del kiwi es una alternativa interesante para las explotaciones agrarias del litoral asturiano donde encuentra unas óptimas condiciones edafoclimáticas para su desarrollo y fructificación.

Por otra parte, el gran incremento de la oferta y las mayores exigencias del mercado obligan a producir frutos de alta calidad en los que el calibre es fundamental. Para conseguirlo es indispensable optimizar las técnicas de cultivo entre las que destaca el aclareo.

Esta técnica permite:

- Incrementar la producción de frutos de los calibres superiores a 80 g que son los más demandados por el mercado.
- Disminuir considerablemente la producción de fruta de destrío y la de la categoría de 65 a 80 g que se comercializa cada vez peor.
- Contribuir al mejor aprovechamiento de los locales de conservación al disminuir la producción no comercial y la de escaso valor económico.
- Favorecer la regularidad de las cosechas.

### **RECOMENDACIONES**

- El aclareo es una práctica de cultivo recomendable para las plantaciones de kiwi.
- Esta técnica se realiza tras el cuajado, en cuanto se aprecie la diferencia en tamaño de los frutos mal polinizados y los dobles, ya que el máximo crecimiento tiene lugar en las seis semanas siguientes a la plena floración.
- La técnica del aclareo consiste en eliminar los frutos deformes, los más pequeños y los laterales de un mismo pedúnculo, que habitualmente alcanzan en la recogida un peso inferior al fruto central.

*Datos extraídos de la Información Técnica nº 8/93: Incidencia del aclareo en la mejora de la rentabilidad de las plantaciones de Kiwi. Díaz Hernández, M<sup>a</sup> B.; Coque Fuertes, M.; Ciordia Ara, M.; García Rubio, J.C.*